
会 議 録 令和３年12月22日作成 令和７年３月末日廃棄

会議名 京都府宮津警察署協議会（令和３年度第３回）

開催日 令和３年12月14日（火曜日）

時 間 午後２時から午後３時40分までの間（ 100分）

場 所 宮津警察署３階講堂

山下会長、川﨑副会長、今井委員、青木委員、細見委員、矢野委員

松田委員 計７人

出席者
（欠席 一井委員、日髙委員）

署長、副署長、生活安全課長、刑事課長、交通課長、広聴係長、相談係長

計７人

諮 問
特殊詐欺被害の現状と防止対策について

事 項

１ 開会 司会 会長

(1) 会長挨拶

(2) 署長挨拶

２ 取組報告

「歩行者優先と正しい横断の徹底に向けて」について～交通課長

３ 協議

諮問事項説明

会 議 「特殊詐欺被害の現状と防止対策」について～署長・生活安全課長・刑

内 容 事課長

【委員】携帯電話に送られてくる迷惑メールに対して、着信拒否やアドレス

を変更しても次から次へ送られてくる。

会社のパソコンにも携帯電話と同じように通販サイトやオークショ

ンのメールが送られてくるが、詐欺のメールなのかどうか見分けがつ

かないこともある。

このようなメールについてどのように対応していけばいいのか。予

防策を教えてもらいたい。

【警察】そのようなＳＭＳやメールは、犯人からランダムに携帯電話の番号



やメールアドレスに送信されている。犯人は送信した相手が連絡をし

てくるのを待っているので、身に覚えのないメールには絶対に返信し

てはいけない。予防策として、ＩＤ・パスワード、メールアドレスを

定期的に変更することが必要である。

会社のパソコンに送られてくるメールは、定期的にアドレスを変更

することが難しいと思われるので、最新のウイルス対策ソフトにして

おく必要があるが、最新のウイルス対策ソフトも全てのウイルスに対

応ができないため、ウイルス対策ソフトを過信せず、メールに添付さ

れているファイルについて、慎重に開けることを常に心掛けることが

重要である。

【委員】被害金の交付形態は振込型が多いと説明を受けたが、個人的には防

御することができるのではないかと思う。「高齢者」と言っても年代

によって様々である。60代、70代の方は考え方に柔軟性があり、防犯

機能付き電話など新しいものを取り入れることは比較的容易であると

思われるが、80代、90代の方は自分自身で今の生活を変えることは難

しいと思われる。そこで、家族の協力を得ることがとても重要である。

家族の助言により、詐欺被害に遭わないようにすることができるかも

会 議 しれない。家族に対する啓発も必要であると思われるので、その活動

内 容 を推進してもらいたい。

【警察】まさしくそのとおりで、高齢の方は、生活様式を変更するのはなか

なか難しいものであるし、電話機を変えるにしてもどうやって変える

のか分からない方もいると思われる。そこで、家族の力が必要になっ

てくるので、日ごろから連絡を取るようにしてほしい。高齢の方は、

自分は詐欺にはかからないと思っている方が多く、警察としては、高

齢者の心に響く啓発をしていかなければならない。貴重なご意見なの

で我々としても工夫を凝らしながらやっていきたい。

【委員】交番のミニ広報紙には特殊詐欺被害の防止対策などについて書かれ

ており、回覧板で回ってくるが、高齢者のいる世帯でも同居する若い

方だけ見て次へ回していることが多く、高齢者まで届いていないよう

に思われる。

【警察】巡回連絡を通じて声掛けを行い、意見・要望を聞き取りながら、若

い世代だけでなく、高齢者まで見てもらえる広報紙を作っていきたい。

【委員】警察署協議会の委員となり、警察は様々な取組をしていることが理

解できるようになり、この場で聞いたことについては地元で声掛けを

している。高齢者まで届くよう地元や職場で声掛けをしていきたい。

４ その他

【委員】車で走っていると「４時からライト」のメッセージをよく見掛ける。



私自身も「４時からライト」を実践しているところだが、その効果に

ついて教えてもらいたい。

【警察】交通事故の発生状況を分析した結果、交通事故の発生は夕方が多い

のが現状である。「４時からライト」の効果を示す直接的なデータは

ないが、薄暗い時間帯から車を認識してもらうための有効な手段であ

る。早め早めにライトをつけることによって一定の成果があるのでは

ないかと考えており、今後も推奨していきたい。

【委員】宮津署の交通取締りの取組について知人から聞いた話だが、いわゆ

る抜け道となっている道路において、事業用の車の通行量が多く、通

学路にもなっている道路を児童が横断するとき危険であると宮津署に

会 議 相談したところ、すぐに移動式のオービスを設置し、取り締まってく

内 容 れた。素早く対応してくれてとてもありがたかったと言っていた。ま

た、今後も警察に対する住民の声について耳にすることがあればお伝

えさせてもらおうと考えている。

【警察】我々としてはスピード感を持って対応することが大事であると考え

ており、どんな些細なことでも結構なので情報提供をしてもらいたい。

地元の方が困っていることについてできることは行っていくので、是

非とも警察に協力していただき解消していきたい。

５ 事務連絡

第４回警察署協議会は２月上旬を予定している。諮問事項については、

会長以下各委員の意見、要望を踏まえて決定する。

以上



第３回京都府宮津警察署協議会の開催状況


